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青葉区在宅栄養･摂食嚥下チームの取り組み研修会 アンケート結果 

参加者数 29 名  アンケート回答数 18 名  回答率 62％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

4．【 青葉区在宅栄養・摂食嚥下チームの取り組み事例の報告   】はいかがでしたか？ 

ご感想をお聞かせください。 

18 件の回答 同様のご意見をまとめました。()内同様意見の数。 

 摂食嚥下のメカニズムや嚥下障害へのアプローチが理解できた。今後の業務に活かしたい。(9 件) 

 多職種の関りや介入の仕方が学べた。また多職種から広く意見が聞け、連携の重要性が分かった。(8 件) 

 活動内容が分かりやすく紹介されていた。(4 件) 

 患者紹介から入ったほうが分かりやすかった。 

 嚥下訓練の結果を知りたい。 

 今事例では栄養士の介入が必要なのではないか。 

  
 

6．理由を教えてください 

10 件の回答 同様のご意見をまとめました。()内同様意見の数 

 疾患や症状に対してロジカルに対応され、密にチームで対応し安心感も高く、相談を行いやすい印象を持っ

た。相談の流れが理解できた。状態にあった対処方法が学べた。(6 件) 

 具体的な料金についてもう少し知りたかった。また、歯科受診で VE をしたというご利用者も多いが、最初

に耳鼻咽喉科で検査を受けた方が良いというのは安全性の問題でしょうか？ 

 時間に制限があるためか発表が早口に聞こえた。 

 表に出ない努力が良く感じられました。 

 VE 検査の映像を通して摂食嚥下検査について詳しく知ることができ、勉強になりました。 

 

7. 今後に活かせそうな内容はありましたか。あればご記入ください。 

9 件の回答 同様のご意見をまとめました。()内同様意見の数 

 正確な検査に基づいた食事形態の提案、リハビリについては常に意識していきたい 

 VE の検査の必要性。多職種の意見を聞ける心強い活動。今後活用したい。(3 件) 

 相談先が分かった。 

 リハ体操。 



 
 

10. 研修全体を通じてご意見・ご感想などありましたらご記入お願いします。 

3 件の回答 

 配信してくださる皆様ありがとうございました。ウェブだととても参加しやすくてありがたいです。 

 費用について各職種に聞きたかった 


